

吉田小だより

富岡市立吉田小学校 校長 藤井 清一 N0.5 H30.6.15 発行

〒370-2464 富岡市南蛇井 275 TEL 67-2227

夢や希望をもち、学びいそしみ、
心をみがき、いつも明るい元気な吉田っ子
なかよく かしくく 元気よく

学校HP URL <http://yoshida-es.nc.tomioka.ed.jp/>

咲き誇れ6月の花

H30【学校経営方針】：置かれた場所で花を咲かせよう。
そして、みんなが咲かせた花で花いっぱいの学校にしよう。

- (1) 児童が主人公の学校
- (2) 学年・学級経営の充実
- (3) チーム吉田小(Team YES)の充実

6月に入り、児童の花がたくさん咲き始めています。1年生の朝顔や2年生の野菜の花、実際の花だけでなく、人権の花、思いやりの花、花いっぱいです。

児童が主人公の活動を紹介します。左の写真は、昼休みのプレイルームで、図書委員による紙芝居です。右の写真は、6年生による西校庭のゴミ拾いの様子です。毎週月曜日にボランティアの子どもたちが活動します。



Team YES Yoshida Elementary School

アジサイには、ガクアジサイとホンアジサイがあり、一般的には園芸品種のホンアジサイを目にします。

ホンアジサイは、鞠(まり)のように咲くので「手まり咲き」と呼ばれます。花のように見えている部分は、ガクで装飾花と呼ばれ、本当の花は、雌雄がある両性花という極小の花が4つのガクの中心付近にあるだけです。花言葉は、「一家だんらん」。小さな花やガクが集まって仲の良いチームで、鞠のような花を形成しているのですね。

一つ一つの花は小さいのに、全体では大きな花に見えます。雨に映え、群生して人々の心を和ませるアジサイ。

吉田小も小さな花をいっぱい咲かせ、アジサイのように仲良く Team YES で咲き誇りたいと思います。



キャリア教育

本校の教育目標「夢や希望をもち」は、キャリア教育を表しています。西中校区の各学校でも、キャリア教育を柱の一つにしています。

キャリア教育とは、「一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てることを通して、キャリア発達を促す教育」(文部科学省)と定義づけられています。

キャリア発達の能力の中にコミュニケーション能力があります。「良好な人間関係を築きながら、自己の成長を果たしていく能力」のことで。



コミュ力は、会話から

良好な人間関係を築くには、会話が大切です。話をするときに気をつけなければいけないこと、それは、会話の最初に「でも」「けれど」「しかし」から話し始めないことです。これらの言葉の後に続く言葉は、必ず否定の言葉が続きます。ですから、相手を否定しているようにとらえられてしまいます。

これでは、良好な人間関係は築きにくくなります。授業中の子どもたちの発表の仕方、
「〇〇さんの意見に賛成です。しかし、△△という考えもあると思います」「〇〇さんの考えと違って、△△だと思います。でも、〇〇さんの考えも参考になります」などと言えるように指導しています。

頭の中が否定的だと「でも」「しかし」「けれど」の言葉が、つい最初にきやすいので注意が必要です。

カーリング女子が流行させた「そだねー」のような肯定の言葉を最初に言えば良好な関係が築けそうです。

■ あいさつ運動

恥ずかしくて、ハイタッチできない子、大きな声であいさつできない子もいましたが、毎日続けるということは、大きな効果を生むものですね。元気に大きな声ができるようになりました。

大人になって、社会生活、会社務め、地域の一員として生きていくとき、「あいさつ時間 身だしなみ」ができる子になるよう取組を充実させていきたいと思ひます。



■ 読み聞かせ

昼休みスペシャル読み聞かせを実施しました。今回、私(ライオン)と山田先生(ナレーション)と中島先生(サル)と阿久澤先生(ウサギ)の4人で、「花になりたい」を朗読しました。かぶりものをつくるとき松浦先生や瀬間先生にも手伝ってもらいました。お面は、プレイルームのブックアイランドに飾ってあります。来校の際は、ぜひご覧ください。



■ 人権集会を開きました



各学級の人権宣言を代表が発表し、全員で人権宣言を唱えました。



最後に、全校で、「吉田小人権宣言」を唱え、「花は咲く」を歌いました。



♥各学級では、独自に「人権の花」「思いやりの花」を咲かせる人権の取り組みを実施しています。



■ 5年生 田植え体験



地域づくり協議会を中心に、地域の関係団体の方にお世話になり、5年生22人が田植え体験をしました。

どろんこになりながら、苗を2~3本手に持って、田んぼに植えました。秋、収穫の際は、鎌で稲刈りをします。



■ プール開き

運動委員会の子どもたちが、プールでの学習を安全に取り組めるよう4つのお願いを発表しました。

また、有阪養護教諭が、健康管理について話をしてくれました。



■ 心肺蘇生法

プール実施中は、保護者のみなさんに、子どもたちの安全見守りをお願いしています。万一に備え、一ノ宮分署の方を講師に招いて心肺蘇生講習会を実施しました。



■ 授業参観

6月1日お世話になりました。4月から2ヶ月が経ち、少し成長した子どもたちを参観できたと思ひます。



■ 引き渡し訓練

たくさんのご家庭が参加してくださり感謝申し上げます。本番に備えて、よい訓練ができました。

